
Résumé 
  

La présente thèse professionnelle donne le résultat d'une étude réalisée au Centre 
Hospitalier de Mulhouse. Il est principalement consacrée à l'élaboration et à la mise en oeuvre 
d'un système de procédures de maintenance des respirateurs tant d'Anesthésie que de 
Réanimation en service au Centre Hospitalier de Mulhouse. Cette étude est destinée à 
capitaliser les expériences des techniciens biomédicaux en faisant un recoupement de leurs 
savoir et savoir-faire avec les recommandations du constructeur en vue de disposer d'outils de 
maintenance qui garantit l'assurance de la qualité des soins pratiqués et de la maintenance des 
équipements s'y rattachant.  

 
Cette thèse, après une rapide présentation de la structure hospitalière qui a servi de 

cadre de travail, présente dans un premier temps, l'existant en matière de maintenance dans ce 
centre. Et dans un second, il est fait part de la méthodologie de mise en oeuvre d'un système 
de procédures de maintenance tel que proposé et basé sur les grands principes du "système 
qualité", et destinée à satisfaire les évolutions récentes du contexte réglementaire dans le 
domaine de la santé (accréditation...). En raison de la durée du stage, après avoir mis au point 
la méthodologie à suivre, l'étude s'est limité aux  respirateurs. Les principaux résultats 
obtenus sont multiples et facilitent ainsi une démarche d'amélioration continue de la 
maintenance et de la qualité des soins.  

 
La dernière partie est consacrée à la transposition de l'étude en Afrique. 
  

 
Summary 

  
The present professional thesis makes the result of a study realized to the hospital of 

Mulhouse. It was mainly asked to me to work on the writing of the documentary system. This 
study is intended to work out and put in uvre a system of procedures of maintenance of the 
biomedical equipment in order to guarantee the quality assurance of the practised care and 
maintenance of the equipment being attached to it.  
 

This thesis, after a rapid presentation of the hospital structure which accomodated me, 
presents initially, existing it as regards maintenance in this center. And in a second, it is 
announced the methodology of setting in uvre of a system of procedures of maintenance as 
proposed and based on the great principles of the "quality system", and intended to satisfy the 
recent evolutions of the lawful context in the field ofhealth (accreditation...). The last part 
presents the principal tools of update and transfer of knowledge within the framework to 
facilitate this step of continuous improvement of the maintenance and the  qualitv of the care.  

 
The last part is devoted to the transposition of study in Africa. 


